

Día 49—Sábado Previo a Pentecostés

(La Cosecha de Dios)

Fred R. Coulter—11 de junio, 2016

¡Saludos, hermanos! Bienvenidos al Sábado previo a Pentecostés, ¡el día 49 en la cuenta de 50 días hasta Pentecostés!

Como mencioné en la carta de mayo, todos los Días Santos están conectados unos con otros, empezando por la Pascua. Hay una conexión directa con contar hacia Pentecostés durante la Fiesta de los Panes sin Levadura. Eso tiene que ver con Jesucristo, con Su muerte de crucifixión, Su resurrección y ascensión al cielo.

Aquí está la conexión entre la Fiesta de Panes sin Levadura, el sacrificio de Jesucristo, Su aceptación del Padre y el día más importante después de eso, que es Pentecostés. El día 49 nos trae a ese punto y hoy llenaremos el espacio desde Panes sin Levadura hasta el día 49.

Levítico 23:9: “Y el SEÑOR habló a Moisés, diciendo, ‘Habla a los hijos de Israel y diles, “Cuando hayan entrado a la tierra la cual Yo les doy, y hayan recogido la cosecha de ella...”’” (versos 9-10). Esta era la cosecha que habían plantado los canaanitas, pero ellos recogieron esa cosecha, porque Dios les dio esa tierra a los hijos de Israel y por lo tanto era *su* cosecha.

Un ministro dice que esa no se puede contar porque el grano estaba en manos de gentiles ‘impuros.’ Pero Dios no dice eso, Él dice que *es cosecha*.

“...entonces traerán *la primera* gavilla de los primeros frutos de su cosecha al sacerdote” (verso 10). Esta “...*primera* gavilla...” representa a Jesucristo resucitado de los muertos. Es por eso que la cuenta para Pentecostés siempre comienza en el primer día de la semana, *durante* Panes sin Levadura.

En caso de que la Pascua caiga en Sábado, recuerden que el día de la Pascua es un día de pan sin levadura en sí, separado de la Fiesta de Panes sin Levadura que son siete días. Entonces, eso significaría que el Día Santo sería en el primer día de la semana y la Ofrenda de la Gavilla Mecida sería ofrecida y el conteo empezaría en ese punto.

Verso 11: “Y él mecerá la gavilla delante del SEÑOR para que sean **aceptados**...” Esto es interesante, porque el sacrificio de Jesucristo ¡es *para nosotros!* Él lo hizo y eso es lo que representa.

“...En el siguiente día después del Sábado el sacerdote la mecerá” (verso 11). Otra cosa muy interesante es que el hebreo aquí para Sábado es ‘ha Shabbat,’ que es **el** *Sábado*, el séptimo día de la semana.

Entonces, si este es *el día después* de ‘ha Shabbat’ entonces es mecida en el primer día de la semana.

Noten las ofrendas que debían ser traídas, verso 12: “Y ofrecerán ese día cuando mezan la gavilla, un cordero macho sin mancha del primer año por una ofrenda quemada al Señor.”

Este es un tipo de Cristo, el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo y es una *ofrenda quemada*, que significa dedicada completamente a Dios.

¿Estaba Cristo dedicado completamente a Dios? ¡Sí, efectivamente! Él dijo, ‘De Mí mismo ¡no puedo hacer nada! Mas el Padre en Mí ¡hace las obras!’

Verso 13: “Y su ofrenda de grano... [Hay una sola ofrenda de grano]...*será de dos décimas partes de harina fina mezclada con aceite, una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR para un dulce aroma... [Quemada completamente]...Y su ofrenda de bebida será de vino, la cuarta parte de un hin.*” El sacerdote debía beber eso, pero eso era parte de indicar el derramamiento de la sangre de Jesucristo.

¿Qué aprendimos durante el tiempo de la Pascua? *Jesús dijo que Él era el Pan de la Vida; ¡nosotros debemos comer Su carne y beber Su sangre!* Es por eso que Él es el primero de las primicias. Es por eso que Jesús también es llamado *el primogénito de los muertos*. Veremos más de eso mientras avanzamos mañana en Pentecostés.

Verso 14: “Y no comerán pan, ni grano tostado, ni espigas verdes hasta el mismo día, hasta que hayan traído una ofrenda a su Dios. *Será un estatuto perpetuo a través de sus generaciones en todas sus viviendas.*”

¿No es interesante? Si ellos comían algo que no estuviera dedicado a Dios, o antes de que la cosecha fuera dedicada a Dios, ¿Representaba eso a algo como los *falsos profetas*? ¡Podría ser! Veremos más mientras vamos avanzando, porque hablaremos de las siete iglesias y veremos algunos problemas que tenían.

Verso 15: “Y contarán comenzando con el siguiente día después del Sábado, comenzando con el día que trajeron la gavilla de la ofrenda mecida; **siete Sábados completos serán.**”

Verso 16: “Incluso hasta **el día siguiente al séptimo Sábado** ustedes contarán cincuenta días...” Años atrás, solían guardar Pentecostés en lunes en lugar de domingo. Pero díganme, ¿En qué calendario viene el lunes después del Sábado? Eso es algo en qué pensar para aquellos que aún creen en eso.

“...Y ofrecerán una ofrenda del nuevo grano al SEÑOR” (verso 16). Mañana seguiremos aquí en el verso 17. ¿Qué representan estos panes? ¡Ya lo veremos! Después de que fue mecida la primera gavilla, ya podían empezar la cosecha de cebada y de trigo, que duraría siete semanas.

Jesús ilustra la predicación del Evangelio y el traer a personas al Reino de Dios, y las compara con una cosecha. Veamos lo que Jesús enseña acerca de esto y que es un ejemplo perfecto de esto en el mundo. Jesús les hablaba a los discípulos y las multitudes en parábolas, porque ‘viendo no podían ver, y escuchando no escuchaban ni tampoco podían entender.’

Hay algo clave que escucharán a través de la Biblia, y es que la clave para entender es *¡obedeciendo a Dios!* Si usted no obedece a Dios, entonces no va a entender. Los discípulos fueron con Jesús después de que Él había dicho la parábola de la siembra de las semillas, porque ellos no lo entendían.

Marcos 4:10: “Ahora, cuando Él estuvo sólo, aquellos quienes estaban a Su alrededor con los doce le preguntaron *sobre* la parábola. Y Él les dijo, ‘A ustedes *les* ha sido dado el conocer el misterio del reino de Dios...’” (versos 10-11). ¿No es interesante?

Quiero que se detengan y piensen en lopreciado que es esto, ¡que *Dios nos da el conocimiento de Su plan secreto!* Este conocimiento no podía llegar hasta que Jesús viniera. Es por eso que está el Antiguo Pacto y el Nuevo Pacto.

“...pero para aquellos que están afuera, todas las cosas son hechas en parábolas; para que viendo puedan ver, y no percibir; y oyendo puedan oír, y no entender; no sea que sean convertidos, y *sus* pecados les sean perdonados” (versos 11-12).

Esta es una fuerte declaración, porque va completamente en contra de lo que enseña el protestantismo y es que todos tienen que ser salvos *ahora*. Si ese es el caso, entonces ¿Por qué Jesús no le abrió este entendimiento al mundo? *Porque en el plan de Dios, Él se encargará de esto como lo vemos en el Último Gran Día, después de la Fiesta de Tabernáculos*. Ellos serán resucitados a una segunda vida física para una primera oportunidad de salvación.

Nos estamos adelantando un poco, pero la razón es porque en Apocalipsis 3 se ve que los de la iglesia de Laodicea son tibios. Jesús dijo, ‘Desearía que fueran fríos o calientes.’ Entonces, como no son ni fríos ni calientes, Él dice ‘Los escupiré de Mi boca.’

Entonces, aquellos que no entienden están en el área fría y Él se encargará de ellos después. Podría ponerlo de esta manera: Mientras que están en el sepulcro, están en una ‘bodega en frío.’

Verso 13: “Y Él les dijo, “¿No entienden esta parábola? ¿Entonces cómo sabrán todas las *otras* parábolas? El sembrador siembra la Palabra... [El Sembrador es Cristo]...Y aquellos por el camino donde la Palabra fue sembrada, estos son los que oyen, pero Satanás viene de una y quita la Palabra que fue sembrada en sus corazones” (versos 13-15).

Cuando se dan cuenta de que tienen que hacer esto, dicen ‘no puedo hacer eso.’ *¡Y se han ido!*

Verso 16: “Y aquellos que fueron de igual manera sembrados sobre lugares rocosos, estos son *los* que cuando oyen la Palabra, inmediatamente la reciben con gozo; pero *porque* no tienen raíz en sí mismos, no resisten; y cuando *la* tribulación o *la* persecución se levanta por causa de la Palabra, son rápidamente ofendidos” (versos 16-17).

Dicen, ‘¡Yo no me anoté para esto!’ Deténganse y piénsenlo, ¿No se anotó Jesucristo para Su muerte, empezando desde la creación del hombre y la mujer? *¡Por supuesto que lo hizo!* Así que, no sigan en este camino para más adelante decir ‘Yo no me anoté para esto.’

Verso 18: “Y esos que fueron sembrados entre las espinas, estos son aquellos que oyen la Palabra, **pero las preocupaciones de esta vida, y el engaño de las riquezas, y la lujuria de otras cosas que vienen a sus vidas asfixian la Palabra, y esta llega a ser infructuosa**” (versos 18-19). Ellos están:

- Más preocupados de las cosas en el mundo
- Más preocupados de ganar dinero

- Más preocupados por salir adelante

¡En lugar de desarrollar el *carácter espiritual* que necesitan!

Verso 20—que estos seamos nosotros: “Ahora, aquellos que fueron sembrados sobre la tierra buena, esos son *aquellos* que oyen la Palabra y la reciben, y dan a luz fruto, uno treinta veces, y uno sesenta veces, y uno cien veces.” Veremos acerca del fruto que debemos dar y las cosas que Dios quiere que hagamos.

De hecho, todas las epístolas—empezando con las epístolas generales y las epístolas de Pablo—nos dicen cómo damos *fruto espiritual*.

Verso 21: “Y Él les dijo, ‘¿Es una lámpara *encendida* para ser puesta debajo de un celmín o de una cama? ¿No es más bien *encendida* para ser puesta sobre un **candelero**?’” Veremos en Apocalipsis 1 que hay siete *candeleros* y representan a las iglesias.

Verso 23: “Si alguno tiene oídos para oír, oiga.” Noten lo que dice Jesús después, porque es importante que lo entendamos:

Verso 24: “Y Él les dijo, ‘**Tengan cuidado de lo que oven...**’” ¿Cuántas personas se confunden porque cuando llegan a la Palabra de Dios, ya tienen una idea preconcebida en sus mentes? Cuando la leen o la escuchan, escuchan algo completamente diferente que nunca debió ser así. ¡Tengan cuidado de cómo escuchan!

“...*porque* con la medida que usen, será medido de vuelta a ustedes; y a aquellos quienes oyen, *les* será añadido” (verso 24). Entonces, entre más escuchamos, obedecemos y aprendemos, más crecemos. La razón por la que es asemejado a una cosecha es porque es como una semilla. ¡Cuando recibimos el Espíritu Santo empieza *igual que una semilla!*

Verso 25: “Porque quienquiera que tenga, a él le será dado *más...*” ¿Por qué? *Porque ha demostrado ser responsable con la Palabra de Dios:*

- Para usarla apropiadamente
- Para definirla correctamente
- Para crearla con todo su corazón
- Para amar a Dios con todo su corazón

“...pero aquel quien no tenga, incluso aquello que tiene le será quitado” (verso 25).

¿Alguna vez han visto eso sucederle a alguien? ¿Qué les sucede *una vez que empiezan a comer la comida incorrecta*—las espinas, los cardos y cosas así? *Eso es lo que aprendimos en la Fiesta de Panes sin Levadura:* ‘un poco de levadura leuda toda la masa.’ Entonces les es quitado el entendimiento.

Verso 26: “Entonces Él dijo, ‘El reino de Dios es comparado a esto: *Es como si un hombre echara semilla sobre la tierra.*’ Escuchen esto atentamente, ¡porque esto es cierto aun ahora!

Verso 27: “Y durmiera y *se* levantara noche y día, y la semilla brotara y creciera, **pero él no sabe cómo.**” ¿No es interesante esa declaración?

Eso es cierto ahora; no sabemos cómo es que cuando uno pone una semilla en el suelo y le pone agua, crece. ¿Por qué crece? ¿En qué se convierte? *¡Siempre se convierte en algo de su propia especie!*

También es cierto que algunas de las semillas más pequeñas ¡Llegan a ser las cosas más grandes! Cuando veo una semilla de aguacate y veo semillas de las secuoyas o de mostaza, me pregunto ¿Por qué Dios hizo la semilla del aguacate tan grande? *¡Dios sabe lo que está haciendo!* Pero los humanos la ven y piensan: si la semilla no fuera tan grande, habría más fruta.

Jesús está hablando del grano y la Iglesia es asemejada a la cosecha de un campo de granos. Por eso tenemos la Ofrenda de la Gavilla Mecida, que era Cristo. Después tenemos siete semanas de cosecha y veremos que son las siete iglesias. Entonces tenemos el día número cincuenta, que es mañana—Pentecostés—y tiene un significado especial.

Verso 28: “Porque la tierra da a luz fruto de sí misma, primero una hoja, luego una espiga, luego *el grano completo en la espiga.*” ¿Cómo sucede eso? *¡Dios lo puso genéticamente en la semilla para que lo haga!* Pero también se debe cuidar.

Verso 29: “Y cuando el grano está maduro, inmediatamente él mete la hoz, porque la cosecha ha llegado.” Ahora, aquí también hay algo muy interesante. Usted toma el grano y lo cosecha, pero ¿Cuánto tiempo puede conservarlo? Pues en Egipto encontraron grano de casi 4,000 años. Tomaron un grano, lo plantaron y adivinen qué sucedió. *¡Creció!* ¡Piensen en eso!

Eso es asemejado a aquellos que vienen a la cosecha y la cosecha está muriendo en la fe. ¿Dónde son puestos? *En el sepulcro, ¡así como ese grano de semilla que es almacenado!* Pero el espíritu vuelve a Dios y veremos acerca de eso más adelante, con la Iglesia del Primogénito.

Entonces, ¡Dios usa eso para la resurrección! Es la misma situación con el grano, nosotros solamente lo vemos crecer, pero no sabemos cómo. ¿Cómo lo hará Dios? *¡No lo sabemos! ¡Solamente Dios lo sabe!* Veremos que hay un cumplimiento de eso en Apocalipsis 14, usando la hoz porque la cosecha está madura.

Verso 30: “Y Él dijo, “¿A qué compararemos *entonces* el reino de Dios? ¿O con que parábola lo compararemos? *Es como una pequeña semilla de mostaza, la cual, cuando ha sido sembrada sobre la tierra, es menos que todas las semillas que están sobre la tierra; pero después que ha sido sembrada, crece y llega a ser más grande que todas las hierbas, y produce grandes ramas, para que los pájaros del cielo sean capaces de pasar la noche bajo la sombra de él*” (versos 30-32); mostrando el crecimiento del Reino de Dios, etc.

Los discípulos no sabían de lo que estaba hablando Jesús. Estaba pasando los canales en la televisión y llegué a un canal religioso y el que estaba predicando dijo, ‘Tengo que ver todo en la Biblia a través de la obra terminada de Cristo.’ ¿Por qué dijo eso? *Porque él piensa que todo fue terminado cuando Jesús murió y dijo, ‘¡Está terminado!’* ¡Pero eso no es verdad! Veamos lo que dijo Jesús.

No iremos a las Escrituras, pero en Su oración final en Juan 17, Jesús dice ‘Yo terminé la obra que Tú me diste para hacer.’ ¿Qué fue eso? *¡La predicación del Evangelio!* También fue

llamar y entrenar a los apóstoles y a los discípulos. Entonces cuando Él estaba en la cruz, antes de que muriera, Él dijo ‘Está terminado.’ Eso significa que el sacrificio que Él iba a dar estaba terminado y completo.

Ahora, Él fue levantado de los muertos para continuar la obra espiritual como dijo Jesús ‘¡Yo trabajo y Mi Padre trabaja!’ Así que la obra no está terminada hasta que usted llegue al punto donde dice en Apocalipsis 21 y después de que todo esté terminado, que Jesús proclame ‘¡está terminado!’ Y cuando hay un final, también hay un nuevo comienzo.

Los discípulos no sabían del plan de Dios como nosotros lo entendemos ahora. De hecho, con la Biblia entera y todo lo que tenemos, podemos entender más del plan de Dios de lo que han podido entender las personas a través de la historia, incluso en esta era moderna porque hay tantos falsos profetas.

Jesús estaba hablando con la mujer cerca del pozo cuando los discípulos volvieron y le iban a dar algo de comer a Jesús, pero Él no comió y esto es lo que dijo:

Juan 4:34: “Jesús les dijo, ‘Mi carne es hacer la voluntad de Quien Me envió...’” ¿Cuál es la voluntad de Dios? *¡Que lo amemos y le obedezcamos!*

La obra que tenía Jesús era vivir una vida perfecta y convertirse en el sacrificio de los pecados del mundo “...y terminar Su obra” (verso 34). No es terminada hasta Apocalipsis 21, pero aquí es el comienzo. Así como usted pone un grano de semilla en el suelo y crece.

Verso 35: “**No digan** que hay aún cuatro meses, y *después* viene la cosecha...” Esto sucedió alrededor del tiempo de Pentecostés. “...*después* viene la cosecha...” *¡No digan eso!*

Primero es la cosecha del grano y después es la cosecha de todo lo demás. Eso sería cuatro meses después de Pentecostés y Jesús quería que entendieran acerca de la cosecha del grano.

“...Yo les digo, miren a su alrededor. Alcen sus ojos y vean los campos... [Los campos de grano]...pues ya están blancos para cosechar. Y el que cosecha recibe una recompensa, y recoge fruto hacia la vida eterna...” (versos 35-36). Él está hablando del ministerio que empezarían.

“...para que el que está sembrando y el que está cosechando, ambos puedan regocijarse juntos” (verso 36). *¡Eso es en la resurrección!*

- Miren todo el trabajo que han hecho los profetas
- Miren todo el trabajo que han hecho Jesús y los apóstoles
- Miren todo el trabajo que han hecho las Iglesias de Dios a través de la historia
- Miren todo el trabajo que se está logrando ahora
- Miren lo que Dios está haciendo

¡La cosecha de los primeros frutos aún no termina!

Verso 37: “Pues en esto el refrán es cierto, que uno siembra y otro cosecha. Yo los envié a cosechar eso en *lo* que no han trabajado; otros han trabajado, y ustedes han entrado en su labor” (versos 37-38).

Es igual con nosotros, porque todo lo que tenemos es la labor de alguien más. Miren lo que hizo William Tyndale al traducir la Biblia del hebreo y griego original al inglés. Todos dependemos de eso, porque cada Biblia en inglés es por lo menos 90% de William Tyndale y estamos trabajando de lo que él tenía. Incluso William Tyndale fue tan humilde que dijo ‘Sé que hay otras cosas que se necesitan entender acerca de la traducción y que otros después de mí se encargarán de ello.

Fue algo maravilloso que haya dicho eso y miren con lo que nos ha bendecido Dios. Es algo impresionante, y la primera cosecha es de grano.

Veamos algunas parábolas más. ¿Qué árbol maldijo Jesús cuando Él y Sus discípulos iban hacia el templo? *¡Una higuera!* Él lo maldijo en la primavera, pero eso fue antes de que pudiera nacer el fruto. La higuera representaba el judaísmo, el cual no traía ningún fruto. El único fruto que se trajo fue a través de la Palabra de Dios, no por el judaísmo.

{Noten el libro: *Judaísmo: ¿Revelación de Moisés o una Religión de Hombres?* Por Philip Neal; eso les abrirá sus ojos para entender muchísimo del Nuevo Testamento.}

Jesús lo está asemejando a una higuera plantada en una viña, Lucas 13:6: “Y Él habló esta parábola: ‘Un cierto *hombre* había plantado una higuera en su viñedo; y vino buscando fruto en ella, pero no encontró *nada*. Entonces le dijo al viñador, “¡Mire *aquí!* *Por* tres años he venido buscando fruto en esta higuera y no he encontrado *nada*. Córdela. ¿Porque debería *continuar* desperdiciando *espacio* en la tierra?’” (versos 6-7).

Bueno, aquí hay otra respuesta: ¡Siempre debemos estar produciendo fruto! Y la manera en que siempre se produce fruto es *¡nunca dormirnos en nuestros laureles!* Lo que hemos hecho es bueno y ¡Dios lo sabe! ¡El entiende y nos bendecirá! Mejor fijémonos en lo que tenemos que hacer ahora y mañana y sigamos adelante. ***Nunca*** se quede quieto y ***nunca*** se quede ahí sin producir fruto.

Lea la parábola de las minas y la parábola de los talentos. Dios espera que trabajemos, que continuemos la obra y produzcamos el fruto espiritual que Él quiere. Es por eso que vivimos nuestra vida de esta manera, para que podamos crecer, cambiar y vencer.

Verso 8: “Pero él respondió y le dijo, ‘Señor, déjela sola este año también, hasta *que* cave alrededor de ella y ponga estiércol.’” Ponga algo ahí para que crezca y produzca. *¡Es igual con nosotros!* ¿Qué se deriva del estiércol? *Todos los nutrientes necesarios de la tierra y el estiércol.* Claro que eso es todo lo que somos, cuando llegamos a entenderlo, ¿no es así?

Verso 9: “Y *mire* si de hecho llevará fruto; pero si no, después de eso la talará.” Esto muestra lo que necesitamos hacer. Puede haber tiempos en los que no estemos produciendo, pero ¿Qué necesitamos hacer? *Necesitamos obtener la Verdad y los nutrientes de la Palabra de Dios, con el Espíritu de Dios para que podamos producir fruto.*

Ahora, cuando hagamos eso, no debemos ser como el hombre de otra parábola.

Lucas 12:16: “Entonces Él *les* habló una parábola a ellos, diciendo, ‘La tierra de un cierto hombre rico produjo abundantemente.’” Si están pasando muchas cosas, se está desarrollando mucho fruto y las cosas están funcionando...

Verso 17: “Y él estaba razonando dentro de sí mismo, diciendo, ‘¿Que haré, porque no tengo donde guardar mi fruto?’ Y dijo, ‘Haré esto: Echaré abajo mis graneros y construiré *unos* más grandes, y allí guardaré todo mi producto y mis cosas buenas. Luego diré a mi alma, “Alma, tienes muchas cosas buenas guardadas para muchos años; toma tu descanso, come, bebe y sé feliz”” (versos 17-19). *¡NO!* ¡No debemos hacer eso!

Noten que cuando piensan que todo está funcionando pero lo dan por sentado y no le agradecen a Dios y por lo tanto no producen, ¡vienen los problemas! No significa que usted morirá inmediatamente, pero tarde o temprano pasará.

Verso 20: “Pero Dios le dijo, ‘Tonto, esta noche tu alma te será requerida; y ¿a quién dejarás lo que has preparado para ti mismo?’ Así *será a* aquel que guarda tesoro para sí mismo, y no es rico hacia Dios” (versos 20-21).

Es por eso que debemos ser ricos hacia Dios en fruto espiritual, creciendo en gracia, conocimiento y entendimiento. Entonces ahí está una advertencia y ahora veamos otra, que es asemejada a un edificio, en lugar de la tierra y fruto. Nosotros somos los que estamos construyendo.

¡Es algo muy importante! También nos muestra un aspecto muy importante de cómo miraba Pablo su ministerio y lo que pensaba de sí mismo. Esto no está basado en un hombre, aunque necesitan haber maestros y aquellos que ayudan, sirven, hacen y producen. Eso es cierto, sin embargo, nunca debemos enaltecernos en lo importantes que somos. Pablo, quien escribió 40% del Nuevo Testamento, dice:

I Corintios 3:4: “Cuando alguien dice, ‘Yo soy de Pablo,’ y otro *dice*, ‘Yo soy de Apolos,’ ¿no son ustedes carnales? ¿Quién es entonces Pablo? ¿Y quién *es* Apolos? *Son* solamente ministros a través de quienes ustedes creyeron, incluso como el Señor *le* dio a cada uno” (versos 4-5).

¿Cuál es nuestra perspectiva sobre la enseñanza? Nosotros deberíamos tener la misma perspectiva que Cristo acerca de la enseñanza. ***Debemos crecer y volvernos como el Maestro ¡y el Maestro es Cristo!*** Eso es lo que importa. “...*Son* solamente ministros a través de quienes ustedes creyeron, incluso como el Señor *le* dio a cada uno.”

- ¿Quién hizo el llamamiento? *¡Dios lo hizo!*
- ¿Quién predicó? *¡Pablo y Apolo!*
- ¿Quién dio la creencia y el entendimiento para que se arrepintieran? *¡Dios lo hizo!*

Como explica Pablo en I Corintios 4, todos los maestros, los ancianos y los ministros son mayordomos que deben darle fruto a Dios. Pablo dice que él es un arquitecto sabio; Cristo es el fundamento y nadie puede construir sobre otra cosa más que Cristo.

Verso 6: “Yo sembré y Apolos regó, pero Dios dio el incremento.” ¿Qué hace que las personas crezcan en gracia y conocimiento? *¡El Espíritu de Dios!*

Verso 7: “Por tanto, ni el que planta es algo, ni el que riega; porque *es* Dios Quien da el incremento. Ahora, el que planta y el que riega son uno, pero cada uno recibirá su propia recompensa de acuerdo a su propio trabajo” (versos 7-8). Ahora:

- Lo que hacen los hermanos
- Lo que hacemos con lo que Dios nos da
- Lo que hacemos al enseñar a los hermanos
- Lo que ellos hacen con lo que aprenden

Está todo combinado con el Espíritu de Dios, pero

- Todos tenemos nuestro propio trabajo y

¡Dios juzga de acuerdo a nuestras obras!

Verso 10: “Como un arquitecto sabio, de acuerdo a la gracia de Dios que me fue dada, yo he colocado *el* fundamento, y otro está construyendo sobre *el*. Pero cada uno tenga cuidado *de* cómo construye sobre *el*.” ¡Es muy importante! **¿Cómo está nuestra vida espiritual?**

Verso 11: “Porque nadie es capaz de colocar ningún otro fundamento además *de* ese que ha sido colocado, el cual es Jesucristo. Ahora, si cualquiera edifica sobre este fundamento...” (versos 11-12). Esta es su relación personal con Dios el Padre y con Jesucristo, pero:

- ¿Cómo está construyendo sobre ese fundamento?
- ¿Con amor, gozo, paz, celo y entendimiento?

O como leímos, ¡relajado y sin preocupación!

Esta vez, en lugar de asemejarlo a plantas, Pablo lo asemeja a cosas preciosas. “...oro, plata, piedras preciosas...” (verso 12). ¡Esos siempre se mantienen íntegros! De hecho mejoran cuando son pasados por el fuego de las pruebas.

O “...madera, heno *o* rastrojo” (verso 12). El fuego vendrá y aquellos que construyan con madera, heno *o* rastrojo serán revelados para que puedan ser salvos, como dice Pablo.

Aquí está la clave, verso 16: “**¿No entienden que son templo de Dios, y que el Espíritu de Dios está viviendo en ustedes?**” Así es como hacemos lo que Dios quiere que hagamos y es lo que hace a la Iglesia *la Iglesia*. No el edificio, sino las personas y la calidad espiritual de los hermanos. Eso es lo que hace a la iglesia.

Veamos otra parábola que dio Jesús en Juan 15 y aquí Él lo asemeja a una vid. Noten lo que Él dice y como Dios está involucrado en cada una de nuestras vidas. ¿Qué dijo acerca del Espíritu Santo? *¡Que el Padre y el Hijo están morando dentro de nosotros, por medio del poder del Espíritu Santo!*

Piensen en la lección espiritual tan profunda que tenemos con una semilla que se planta y crece y como lo hace.

Juan 15:1: “Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador. Él quita cada rama en Mí *que* no lleva fruto; pero limpia cada una que lleva fruto, para que pueda llevar más fruto” (versos 1-2). Esa es la razón de cada prueba y dificultad que llega, para que podamos crecer y deshacernos de las cosas que nos retienen. Podemos rechazar las cosas que nos hacen exaltarnos y demás.

Verso 3: “Ustedes ya están limpios a través de la palabra que les he hablado... [Refiriéndose a la Pascua]...Vivan en Mí, y Yo en ustedes...” (versos 3-4). ¡Así es como debe ser! Y también en el Padre.

“...Como una rama no puede llevar fruto por sí misma...” (verso 4). Podría mantenerse verde uno o dos días, o tal vez una o dos semanas, pero no puede dar fruto.

“...sino solo si permanece en la vid, tampoco *pueden* ustedes *llevar fruto* a menos que estén viviendo en Mí” (verso 4). Y también morando en Su amor, eso es lo importante.

Cuando lleguemos a las siete iglesias (Apocalipsis 2 & 3), veremos que aquellos que se desvían de las cosas que hemos mencionado, tienen problemas y dificultades. Pero a través de la gracia, la misericordia y la Verdad de Dios, ellos pueden arrepentirse, vencer y salvarse.

(Ir a la siguiente pista)

Antes de llegar a Apocalipsis 2 & 3, veamos acerca de dar fruto como Pablo les escribió a los filipenses. Aquí hay mucho ánimo para nosotros, porque demasiadas veces leemos las epístolas y nos olvidamos de las introducciones, que son lo más importante.

Filipenses 1:1: “Pablo y Timoteo, siervos de Jesucristo, a todos los santos en Cristo Jesús que están en Filipo, junto con *los* supervisores y diáconos: Gracia y paz *sean* a ustedes de Dios nuestro Padre y *el* Señor Jesucristo” (versos 1-2). Eso es lo que necesitamos hermanos—la gracia de Dios y la paz de Cristo—independientemente de las circunstancias a nuestro alrededor. Siempre debemos estar confiando en Dios y mirando hacia Él para todo.

Verso 3: “Doy gracias a mi Dios en todo recuerdo de ustedes, siempre haciendo súplica con gozo en toda oración mía por todos ustedes” (versos 3-4). Hermanos, eso es lo que necesitamos hacer:

- Orar unos por otros
- Orar por aquellos que tienen necesidades
- Orar por aquellos que son nuevos
- Orar por aquellos que han estado mucho tiempo en la Iglesia, para que ellos puedan completar lo que necesitan en su crecimiento espiritual

Verso 5: “Por su compañerismo en el evangelio desde *el* primer día hasta ahora... [Esta es la confianza que debemos tener]...estando confiados de esta misma cosa, que Quien comenzó una buena obra en ustedes... [Que es Dios el Padre]...*la* completará hasta *el* día de Jesucristo... [Su regreso y la resurrección]...Efectivamente es justo que yo piense esto de todos ustedes porque me tienen en *sus* corazones, tanto en mis prisiones, y en la defensa y confirmación del evangelio, y todos ustedes son participes de mi gracia. Porque Dios es mi testigo de cuánto los añoro a todos ustedes con *los* profundos afectos de Jesucristo. Y esto oro: que su amor abunde aún más y más en todo conocimiento y entendimiento Con el fin de que puedan aprobar las cosas que son excelentes, para que puedan ser puros y sin ofensa hasta *el* día de Cristo” (verso 5-10).

¡Y lograrlo hasta final! ¡La meta es llegar hasta el final! Pero ¿Cómo?

Verso 11: “Estando llenos con *los* frutos de justicia... [Amando y obedeciendo a Dios]...que *son* por medio de Jesucristo, para *la* alabanza y gloria de Dios.”

Miremos los frutos de justicia, que aquí son llamados *¡el fruto del Espíritu!* Esto es el resultado del Espíritu de Dios trabajando en nuestras vidas, en nuestro corazón y mente.

Gálatas 5:22: “Pero el fruto del Espíritu es amor...” Amando a Dios con todo nuestro corazón, mente, alma y ser y amándonos unos a otros como Cristo nos ha amado.

“...gozo, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fe, mansedumbre, autocontrol; **contra tales cosas no hay ley**” (versos 22-23). ¿Cómo desarrollamos estas cosas?

- ¡Con la Palabra de Dios!
- ¡Con el Espíritu de Dios!
- Con el vivir
- Con el crecer
- Con el vencer

Así como con cualquier contrato, debe leer cada palabra porque puede haber una palabra que lo cambie todo. Me pregunto cómo ha hecho eso el protestantismo.

Colosenses 1:1: “Pablo, un apóstol por la voluntad de Dios, y Timoteo *nuestro* hermano, a los hermanos santos...” (versos 1-2). Nosotros somos santos, porque un santo no es una estatua en la basílica de San Pedro. ¡Esos son ídolos! Un santo es alguien que tiene el Espíritu Santo de Dios y está vivo. **¡Esos somos nosotros!**

“...y fieles en Cristo *que están* en Colosas: Gracia y paz sean a ustedes de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo” (verso 2). ¡Directamente de Dios! Así es como viene, por medio de Su Espíritu a nosotros. Eso es algo asombroso cuando llegamos a entenderlo.

Verso 3: “Damos gracias al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, orando por ustedes continuamente.” Hermanos, así como escribo en mis cartas, yo oro por ustedes todos los días y hago oraciones especiales por aquellos que las necesitan.

Sé que todos ustedes están orando por mí y por todos aquellos que están trabajando con nosotros. Podría mencionarles esto: Aquí hay tres trabajadores que son muy devotos, dedicados y trabajan muy duro. Son las tres mujeres que trabajan en la oficina: Kimberly, Bonnie y Terry. Todo lo que ustedes reciben viene por medio de sus manos. Solo quiero que sepan lo duro que trabajan y el resto de nosotros también.

Verso 4: “Desde que oímos de su fe en Cristo Jesús, y el amor que tienen hacia todos los santos; a causa de la esperanza que está atesorada para ustedes en *el* cielo...” (versos 4-5). Nuestra esperanza y nuestra recompensa están en el cielo, ¡y eso es a lo que miramos!

Verso 6: “...y está produciendo fruto...” El fruto que acabamos de leer: amor, esperanza, gozo, fe, mansedumbre, paciencia, etc.

“...justo como *lo es* entre ustedes, desde el día que escucharon y conocieron la gracia de Dios en verdad; incluso como también aprendieron de Epafras, nuestro amado compañero siervo,

quien es un ministro fiel de Cristo por ustedes; Quien también nos ha informado de su amor en *el Espíritu*” (versos 6-8).

Eso es lo que necesitamos tener, hermanos. Terminemos las guerras de las Iglesias, ¿Por qué deberían estar peleándose los hermanos de Cristo unos con otros? No tenemos que unirnos todos a la misma organización, pero sí tenemos que amarnos unos a otros. Después de todo, todos estamos esforzándonos por lo mismo, ¿no es así? *¡Así es!* Sin embargo, veremos por qué hay problemas en las Iglesias.

Verso 9: “Por esta causa nosotros también, desde el día que oímos *de esto*, no cesamos de orar por ustedes y pedir que puedan ser llenos con el conocimiento de Su voluntad en toda sabiduría y entendimiento espiritual.” Esos son los frutos que Dios quiere que tengamos. ¡Todos ellos! ¡Los junta y esa es una vida plena! Esa es una pizarra llena del carácter y cualidades que vienen de Dios.

Verso 10: “Para que puedan caminar dignamente del Señor, hacia todo *lo* agradable, **siendo fructíferos en toda buena obra y creciendo en el conocimiento de Dios**... [¿Qué sucederá con eso?]....siendo fortalecidos con todo poder de acuerdo al poder de Su gloria, hacia toda resistencia y paciencia con gozo” (versos 10-11).

Algo muy importante acerca de Pablo es que él siempre está apuntando hacia la meta y eso es lo que Pentecostés ilustra para nosotros. Es lo que veremos mañana, *¡la primera resurrección!*

Verso 12: “Dando gracias al Padre, Quien nos ha hecho calificados para la participación de la herencia de los santos en la luz; **Quien nos ha rescatado personalmente del poder de la oscuridad**...” (versos 12-13).

Veamos algo muy importante en Apocalipsis 1 y este es un libro impresionante, es un solo libro que es la séptima división en la Biblia. La razón por la que está así, es porque este amarra todo lo demás. Uno no puede entender el libro de Apocalipsis, a menos que tenga un fundamento firme de conocimiento y entendimiento del resto de la Biblia.

Apocalipsis 1:3: “Bendito *es* el que lee, y aquellos que oyen las palabras de esta profecía y quienes guardan las cosas *que están* escritas en ella; porque el tiempo *está* a la mano.” Adivinen, si hacen un estudio aquí, verán todo:

- Fe
- Esperanza
- Amor
- Resurrección
- El guardar los mandamientos
- Guardar la ley
- Confianza en Dios
- Perspectiva de como es el mundo
- La maldad de Satanás el diablo
- La maldad de los hombres
- La destrucción de todo eso

Por causa de la mente carnal y por la presencia de Satanás en el mundo, los hombres y las mujeres son lo más destructivo que hay en el mundo. ¡Piensen en eso! ***¡Todo el bien puede ser transformado en maldad!*** ¡Eso es lo que ha hecho Satanás!

“...quienes guardan las cosas *que están* escritas en ella; **porque el tiempo está a la mano.**” Técnicamente siempre está a la mano, porque no sabemos cuánto tiempo viviremos.

Verso 4: “Juan a las siete iglesias que *están* en Asia: Gracia y paz sean a ustedes de Quien es, y Quien era, y Quien *debe* venir; y de los siete espíritus que están delante de Su trono; y de Jesucristo, el Testigo fiel, el Primogénito de los muertos, y el Gobernador de los reyes de la tierra. A Él Quien nos amó y lavó de nuestros pecados en Su propia sangre, nos ha hecho reyes y sacerdotes para Dios y Su Padre; a Él *sea* la gloria y la soberanía en las eras de eternidad. Amén” (versos 4-6).

¡Eso dice muchísimo! Qué introducción, que viene directamente del Padre y de Jesucristo para nosotros.

Verso 7: “He aquí, Él viene con las nubes, y **todo ojo lo verá...**” Eso lo veremos mañana, cuando Él vuelve.

Verso 8: “‘Yo soy el Alfa y el Omega, *el Principio y el Fin,*’ dice el Señor, ‘Quien es, y Quien era, y Quien *debe* venir—el Todopoderoso.’” Él es con Quien tratamos y Dios nos está entregando la vida eterna. Él tiene Sus Iglesias y las siete Iglesias son importantes. Las siete Iglesias nos dicen lo que está haciendo Dios.

Él dice, verso 11: “Diciendo, ‘Yo soy el Alfa y el Omega, el Primero y el Ultimo’; y, ‘Lo que ves, escribe en un libro...’” Dios lo quiere escrito, es por eso que tenemos la Biblia escrita.

Si usted la tiene en su computadora o en algún aparato inteligente—por cierto, solo tienen que ir a ‘apps’ y descargar la Biblia entera y así la tendrán a donde vayan, ¡La Biblia entera en el orden original!

Piensen en cómo ha sido publicada la Palabra de Dios y que ahora está disponible en tantas formas y entonces piense en lo que dijo Jesucristo: ***‘Y este evangelio del reino debe ser predicado en todo el mundo a todas las naciones como un testimonio y ¡entonces vendrá el fin!’***

Hermanos, estoy aquí para decirles que será un testimonio grandioso y fantástico, no solamente en las cosas que sucederán, sino también en la Palabra de Dios que Él ha enviado a nosotros y al mundo. Nos la ha enviado por distintas razones:

- ***A nosotros*** para que podamos crecer en gracia y conocimiento y estemos en la primera resurrección
- ***Al mundo*** para que puedan entender que hay un Dios que enviará a Jesucristo a gobernar este mundo

“...‘Yo soy el Alfa y el Omega, el Primero y el Ultimo’; y, ‘Lo que ves, escribe en un libro, y envíalo a las iglesias que *están* en Asia: a Éfeso, y a Esmirna, y a Pérgamo, y a Tiatira, y a Sardis, y a Filadelfia, y a Laodicea.’ Y volteé a ver la voz que habló conmigo; y cuando

volteé, vi **siete candeleros de oro**” (versos 11-12) —en un círculo, con Cristo en Su poder y gloria, de pie en medio de él.

Juan se sorprendió tanto viendo a Cristo y Su poder que el cayó “...a Sus pies como si *estuviera* muerto...” (verso 17). ¡Piénsenlo! Nosotros vamos a tener gloria muy similar a la que tiene Jesús. Es por eso que Él empieza el libro de Apocalipsis de esta manera, para que podamos tener nuestra mente en lo que tenemos que hacer, hacia donde vamos y lo que tenemos que hacer para llegar ahí. Es por eso que el mensaje empieza con las iglesias primero.

Verso 13: “Y en *el* medio de los siete candeleros *uno* como *el* Hijo de hombre, vestido en una prenda alcanzando los pies, y ceñido por el pecho con una coraza de oro. Y Su cabeza y Su cabello *eran* como lana blanca, blanca como nieve; y Sus ojos *eran* como una llama de fuego... [Justos, penetrantes y poderosos]...y Sus pies *eran* como latón fino, como si *ellos* brillaran en un horno; y Su voz *era* como *el* sonido de muchas aguas. Y en Su mano derecha tenía siete estrellas, y una espada afilada de dos hojas salía de Su boca, y Su semblante *era* como el sol brillando en su *completo* poder” (versos 13-16).

¡Eso es impresionante! ¡Piensen en nuestro llamamiento! Piensen en el hecho de que Pablo escribió ‘le veremos como Él es’; nosotros tendremos un cuerpo de gloria como Él lo tiene. Mañana veremos más de eso en Pentecostés.

Verso 17: “Y cuando lo vi, caí a Sus pies como si *estuviera* muerto; pero Él puso Su mano derecha sobre mí, diciéndome, “No temas, Yo soy el Primero y el Ultimo, incluso Aquel que está viviendo; porque estuve muerto, y he aquí, estoy vivo en las eras de eternidad. Amén...” (versos 17-18). Él fue el Primogénito de los muertos.

Comentario: Si las autoridades o las personas hubieran encontrado el cuerpo de Cristo, ¿no creen que eso habría sido lo suficientemente poderoso para demostrar que Él era fraude? Sin embargo, ya que no pudieron encontrar el cuerpo de Cristo:

- Eso prueba que Él era el Hijo de Dios
- Prueba que cada palabra que Él dijo fue verdadera
- Prueba que solamente Él tiene vida para darles a Sus hermanos

“...Y tengo las llaves de *la* tumba y de *la* muerte. Escribe las cosas que viste, y las cosas que son, y las cosas que tendrán lugar en lo sucesivo” (versos 18-19). ¡Él quería que se escribiera!

Verso 20: “El misterio de las siete estrellas que viste en Mi mano derecha, y los siete candeleros de oro, *es este: las siete estrellas son los ángeles de las siete iglesias; y los siete candeleros que viste son las siete iglesias.*”

Esa es la luz del candelero para predicar la Verdad al mundo, a la iglesia y los hermanos. En la Biblia tenemos profecías de todas las naciones más importantes del mundo. ¿Qué es lo más importante de todo, desde el tiempo de Cristo hasta ahora? ¡Su Iglesia! ¡Los santos que se convertirán en los hijos e hijas de Dios!

¡Eso es lo más importante! Es por eso que en Apocalipsis 2 & 3, Dios primero trata con Su Iglesia, y en este caso *iglesias*—siete aspectos de una iglesia—porque eso es lo más

importante y es de lo que necesita encargarse primero. Las siete iglesias en profecía y tiempo aplican de esta manera:

1. A las siete iglesias literales que estaban en Asia
2. Proféticamente a través del tiempo, hasta el retorno de Cristo
3. Proféticamente al final del tiempo, las siete iglesias como Dios las ve

Un error que cometen los hombres es que si tienen una iglesia incorporada, dicen que ‘esta es la Iglesia.’ ¡**NO!** Dios tiene muchas iglesias y Él las ve como una desde Su trono en el cielo, con Cristo a Su diestra.

Hay siete aspectos importantes de la Iglesia. La manera en que Dios la ve desde el cielo es completamente diferente a como nosotros la vemos aquí en la tierra, porque nosotros vemos las organizaciones. Así que, también tenemos otro aspecto de las siete iglesias: habla de siete aspectos de:

- Actitudes
- Problemas
- Dificultades
- Interacción unos con otros
- La lucha contra Satanás
- La lucha contra falsos profetas
- La fidelidad a Dios
- La tibieza

¡Examinémoslo! ¡Examinemos las siete iglesias! Otro aspecto importante de las siete iglesias es que:

- ***¡Nosotros somos la cosecha, la cosecha del grano!***
- ***¡Nosotros somos las primicias!***

¿Cuántas semanas había hasta la cosecha? *O ¿hay espiritualmente? ¡Siete semanas!* Es interesante, ¿no es así? Y todo esto ¡lleva a *la resurrección!* Aquí estamos viendo otro significado, el significado espiritual de los siete aspectos de la cosecha de las Iglesias de Dios.

Esto nos dice las cosas que necesitamos hacer, las que no debemos hacer y nos muestra cómo Él está ahí para:

- Ayudarnos
- Animarnos
- Guiarnos al arrepentimiento

Para que podamos vencer. Él dice algo importante, ‘*¡Yo conozco sus obras!*’ Él nos juzga de acuerdo a nuestras obras, que son los frutos que producimos, como ya lo cubrimos.

Éfeso:

Apocalipsis 2:1: “Al ángel de **la iglesia de los Efesios**, escribe: Estas cosas dice Quien sostiene las siete estrellas en Su mano derecha, Quien camina en medio de los siete candeleros de oro. **Conozco sus obras...**” Él le dice esto a cada una de ellas.

“...y su trabajo, y su resistencia, y que no pueden soportar *a* aquellos que son malos; y *que* probaron *a* aquellos que *se* proclaman *a sí mismos* ser apóstoles, pero no *lo* son, y los encontraron mentirosos” (verso 2).

Deuteronomio 13 dice que sí hay falsos profetas, Dios permitió que ellos *nos prueben*, *¡para ver si permaneceremos fieles a la Verdad de Dios!* Los hijos de Israel debían sacar al falso profeta o profetiza y ejecutarlos, porque ellos tenían la administración de muerte, aparte del aspecto espiritual de las leyes y los mandamientos de Dios.

Nosotros no tenemos eso, así que Pablo nos da instrucciones; veamos lo que dice. Ahora no podemos ejecutar a los falsos profetas, sino que tenemos que alejarnos de ellos. Por eso es que la iglesia está esparcida:

- Por causa de falsas doctrinas
- Por causa de falsas enseñanzas
- Por causa de falsos profetas
- Por causa de hombres se exaltan a sí mismos sobre los hermanos

I Timoteo 6:3—Pablo escribe: “Si cualquiera enseña cualquier doctrina diferente, y no *se* adhiere a palabras sanas, *aquellas* de nuestro Señor Jesucristo, y *a* la doctrina *que es* de acuerdo a *la* piedad... [Que viene de amar y obedecer a Dios]...él es *un* orgulloso y no sabe nada. Más bien, tiene una morbosa atracción a cuestiones y discusiones sobre palabras, de las cuales vienen envidias, argumentos, blasfemias, sospechas malignas, vanos razonamientos de hombres que han sido corrompidos en *sus* mentes y *están* **destituidos de la verdad...**” (versos 3-5).

Nosotros hemos vivido ese tiempo en el que los hombres se infiltraron en la Iglesia, exactamente como lo profetizó Pablo, que vendrían ‘lobos hambrientos’ a la Iglesia, que ‘devorarían al rebaño.’ Ya hemos pasado por eso.

“...—*hombres* que creen que ganancia es piedad. **De tales retírate tú mismo**” (verso 5). ¡Eso es lo que debemos hacer! ¡Alejarnos de los falsos maestros! No acercarnos a ellos.

Esa es una de las razones por las que tenemos Iglesia en Casa, porque hay muchísima falsa doctrina siendo enseñada allá afuera, ¡es increíble! **La Verdad ahora en este mundo**—aunque está disponible casi en cualquier lado por toda la alta tecnología que tenemos—***es muy difícil de encontrar.***

Apocalipsis 2:3: “Y *que* han soportado *mucho* y han resistido, y por amor a Mi nombre han trabajado y no han desmayado; sin embargo, **tengo esto contra ustedes...**” (versos 3-4). Cristo siempre está mirando a Su Iglesia y Él ve lo que se necesita cambiar y vencer. Pero,

- ¿Por qué es tan importante esto?
- ¿Por qué en la primera Iglesia?

“...que han **dejado su primer amor**” (verso 4).

- ¿Qué es el primer amor?
- ¿Cuál es el primer y más grande mandamiento?
- *¡Amar a Dios con todo su corazón, mente, alma y ser!*

Ellos dejaron eso para hacer cosas que parecen ser buenas y de caridad. No son contrarias a la Palabra de Dios, pero no están amando a Dios directamente, en una relación personal.

Verso 5: “Por tanto, recuerden de donde han caído, y arrepíentanse, y hagan las primeras obras; porque si no *las hacen*, vendré a ustedes rápidamente; y removeré su candelero de su lugar a menos que se arrepientan.” Ahora:

- ¿Qué tan importantes son la Verdad, la justicia y guardar los mandamientos de Dios?
- ¿Qué tan importante es cuidar la Verdad?
- ¿Qué tan importante es cuidar la doctrina?

¡Tenemos que hacerlo!

Hablé por mail con un hombre que está en Inglaterra y él solamente acepta los cuatro Evangelios, pero no las epístolas de Pablo. ¡Es asombroso!

Verso 6: “Pero esto tienen; que odian las obras de los Nicolaítas, las cuales Yo también odio.” Hay dos cosas acerca de los Nicolaítas:

1. **La jerarquía:** gobernando sobre los hermanos y oprimiéndolos
2. **Libertinaje:** si eres justo, aunque estés viviendo en el pecado, no afectará tu salvación

¡Es por eso que Dios lo odia!

Noten algo a través de todo esto y que Él se lo dice a cada Iglesia, verso 7: “**Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. A aquel que venza le daré el derecho a comer del árbol de vida que está en medio del paraíso de Dios.**”

Smirna:

Notemos que solamente hay dos iglesias aquí que no necesitaron corrección: los de Smirna que dieron sus vidas y fueron fieles hasta la muerte. Fueron perseguidos y encarcelados por Satanás el diablo, sufriendo persecución durante diez años, lo cual muestra que esto incrementa a través del tiempo. Pero, si usted es fiel en esas condiciones, dice que *usted es rico, ¡aunque sea pobre!*

¿Qué sucederá cuando todas estas cosas maravillosas que tenemos se conviertan en nada?
¿Qué haremos entonces? *¡Piensen en eso!*

Verso 11: “**Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Aquel que venza no será herido de la segunda muerte.**”

Las siguientes dos iglesias son por mucho, las que se metieron en los peores problemas de todas:

Verso 12: “Y al ángel de **la iglesia en Pérgamo**, escribe: Estas cosas dice Quien tiene la espada afilada de dos hojas... [La Palabra de Dios, Su Verdad corta el pecado]...Conozco sus obras y donde viven, donde *está* el trono de Satanás...” (versos 12-13). Eso es básicamente como ahora porque ¡Satanás está en todos lados!

Pongámoslo de esta manera: ¡Usted está viviendo en Roma! Y es difícil no ser afectado por eso. Noten eso porque ellos tenían algunos problemas difíciles:

“...pero se están aferrando *a* Mi nombre, y no niegan Mi fe, incluso en los días en los cuales Antipas *fue* Mi testigo fiel, quien fue asesinado entre ustedes, donde vive Satanás” (verso 13).

Cuando Cristo murió, la Iglesia empezó a tener problemas y ¿Qué hicieron? *Empezaron* “...a comer cosas sacrificadas a ídolos...” (verso 14). No solamente eran sacrificios animales, sino que eran lo que ahora se conocen en la iglesia católica como el *sacrificio de la Misa*. Se podrían escribir volúmenes de eso por lo blasfemo que es.

“...y a cometer fornicación. Más aun, también tienen *a aquellos* que retienen la doctrina de los Nicolaítas, **tal cosa Yo odio**. ¡Arrepiéntanse!...” (versos 14-16). Noten las cosas que están mal con este tipo de iglesias, que Dios dice que:

Verso 16: “¡Arrepiéntanse! Porque si no *se arrepienten*, **vendré a ustedes rápidamente, y haré guerra contra ellos con la espada de Mi boca. Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias...**” Después habla de aquel que venza.

¡Entonces necesita haber arrepentimiento! Hermanos, ustedes son responsables. Si usted está en una iglesia donde hay jerarquía, donde hay hombres que se exaltan a sí mismos sobre los demás—como dice Pablo ‘los golpean en la cara’—y los maltratan...y hay algunas Iglesias de Dios tan duras, terribles y sin amor, que ¡algunas personas se han suicidado!

- ¿Cuál creen que será el juicio de Dios contra ellos?
- ¿Cuál creen que será el juicio de Dios contra los que se quedan ahí?
- ✓ Que no se retiran de ahí, como instruyó Pablo
- ✓ Donde son abusados y oprimidos

¡Piensen en eso!

Tiatira:

En lugar de mejorar, la siguiente iglesia empeoró. Es interesante que los adventistas del séptimo día se relacionen a sí mismos con la Iglesia en Tiatira. Están tan infiltrados con el jesuitismo, que tienen muchas divisiones y algunas de estas divisiones celebran las fiestas paganas.

Pero dentro de los adventistas del séptimo día son exactamente igual que cualquier iglesia protestante, a excepción del Sábado. Tienen mucho catolicísimo, porque permiten que entren muchos falsos maestros.

Verso 18: “Y al ángel de **la iglesia en Tiatira**... [Verso 19]...Conozco sus obras, y amor, y servicio, y fe, y su resistencia, y sus obras; y las últimas *son* más que las primeras. Pero tengo unas pocas cosas contra ustedes, porque permiten *a* la mujer Jezabel...” (versos 18-20)—la

hija del sumo sacerdote Baal, quien se casó con Acab rey de Israel. ¿Dónde está la adoración de Baal ahora? ¡En la iglesia católica romana!

Léanlo, porque esto es lo que Dios piensa de esto. Si piensan que estas palabras son duras, vean la espada de dos filos que Dios trajo contra Pérgamo.

“...quien *se* llama a sí misma una profetisa, enseñar y seducir *a* Mis siervos a cometer fornicación y *a* comer cosas sacrificadas a ídolos. Y le di tiempo para arrepentirse de su fornicación, pero no se arrepintió” (versos 20-21). Ese tiempo de arrepentimiento vino durante el Concilio de Trento pero, ¡no se arrepintieron!

¿Sabían que con el Concilio de Trento, el cual duró muchas décadas, había una parte de la iglesia católica romana que quería basarse solamente en la Escritura? Eso es lo que los protestantes dijeron ‘sola Scriptura’: ¡solamente Escritura!

Pero cuando se trataba del domingo, *no*, ¡no se arrepintieron! Hasta la fecha, una de las cosas más difíciles de la iglesia de Inglaterra es que el rey o la reina es la cabeza de la iglesia; solamente es un papa distinto.

¡No se arrepintieron! Los protestantes no volvieron a guardar el Sábado y es por eso que tenemos el apéndice N: [El Desafío de Roma a los Protestantes](#). ¡Léanlo!

Comentario: Todo los comentarios y apéndices en *La Santa Biblia en Su Orden Original, Una Versión Fiel* son para ayudarles a entender la Biblia aún más. Espero que los estudien, porque les darán mucha información que les ayudará a crecer y vencer, y podrán volver a estudiar y entender más las Escrituras.

Verso 22: “He aquí, Yo la echaré en una cama, y *a* aquellos que cometen adulterio con ella a gran tribulación...” ¡Eso sucedió! ¿Cómo estaba Europa durante ese tiempo? ¡Terrible!

“...a menos que se arrepientan de sus obras. Y mataré *a* sus hijos con muerte...” (versos 22-23). ¿Esa es la segunda muerte? Porque si usted mata a alguien, está muerto, pero si lo mata “...con muerte...” ¿Cómo puede uno matar a alguien sin muerte? Así que, esta tiene que ser la *segunda muerte en el Lago de Fuego!*

“...y todas las iglesias sabrán que Yo soy Quien...” (verso 23). Escuchen atentamente, porque no estamos tratando con hombres ni mujeres, no estamos tratando con iglesias y organizaciones; *¡estamos tratando con Dios el Padre y con Jesucristo!* Noten lo que está haciendo constantemente. Todas las iglesias deben saber esto porque es un mensaje para *todas las iglesias:*

“...Quien busca riñones y corazones...” (verso 23). Dios conoce sus pensamientos más profundos de lo que usted cree y piensa. La razón por la que Él los conoce es porque *¡ningún hombre puede saber!* Es por eso que Él es llamado *¡el Dios que conoce los corazones!*

“...y le daré a cada uno de ustedes de acuerdo a sus obras” (versos 23). Las obras que debemos guardar.

Verso 26: **“Y a aquel que venza, y guarde Mis obras hasta el fin, Yo le daré autoridad sobre las naciones.”**

Sardis:

Históricamente hablando, la iglesia estaba completamente exhausta.

Consigan y vean el DVD: *Israel de los Alpes* (producido por la Iglesia Adventista del Séptimo día) {Se puede encontrar en YouTube}. Eso es de la actualidad cuando empezó la iglesia adventista del séptimo día. Esa será una verdadera lección para ustedes, porque entenderán la razón por la cual la Iglesia de Dios estuvo tanto tiempo solamente con el Sábado y la Pascua, pero ningún otro día Santo. Algunos sí lo hicieron a través de la historia, sí hubieron quienes guardaron los Días Santos y demás. Hubo algunos incluso en el siglo 19 que guardaron los Días Santos.

Esta Escritura es muy importante por lo que dice, Apocalipsis 3:2: “Sean vigilantes, y fortalezcan las cosas que permanecen, las cuales están a punto de morir. Porque no he encontrado sus obras completas delante de Dios.”

Lo que se tiene ahí es lo mínimo y la Iglesia de Sardis es lo mínimo. Pero no deberíamos conformarnos con lo mínimo, sino que necesitamos ir al máximo. El máximo es la siguiente Iglesia: la Iglesia en Filadelfia.

Verso 3: “Por tanto, recuerden lo que han recibido y oído, y aférrense *a esto*, y arrepíentanse. Ahora entonces, si no vigilan, Yo vendré sobre ustedes como un ladrón, y por ningún medio sabrán a qué hora vendré sobre ustedes. Ustedes tienen unos pocos nombres aun en Sardis que no han contaminado sus vestidos, y caminarán conmigo de blanco porque son dignos. Aquel que venza será vestido de prendas blancas...” (versos 3-5).

Filadelfia:

Todos quieren profesar ser un filadelfio, pero si usted es fiel a Dios, si ama a Dios y guarda Sus mandamientos, ¡entonces es muy probable que usted sea un filadelfio! Pero déjenme decirles esto:

¿Piensan que con la actitud de los filadelfios—porque ellos guardan *fielmente la Palabra de Dios y aman fielmente a Dios y Cristo los ama*—que ellos estarían tan enaltecidos como para profesar que son la ‘Iglesia de Amor Fraternal’ y abusarían de todos los hermanos? *¡De ninguna manera!*

Verso 10: “Porque han guardado la palabra de Mi paciencia, **Yo también los guardaré de la hora de tentación...**” Recientemente les envié un sermón acerca de eso: *La Tentación para Probar al Mundo Entero* (Serie de Apocalipsis #26). Cuando lo leen, se dan cuenta de que las Iglesias de Filadelfia, de Tiatira y la de Laodicea son las más activas en el tiempo del fin.

Laodicea:

No explicaremos a los Laodiceanos porque ellos son ‘tibios.’ Si usted es tibio, más vale que se enfríe o caliente como dijo Jesús y más vale que se dirija a Cristo, porque Él está ahí llamando.

Verso 20: “He aquí, Me paro a la puerta y golpeo. Si alguien oye Mi voz y abre la puerta, Yo entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo.” Él dice ser celoso y arrepentirse.

Verso 21: “A aquel que venza le daré *autoridad* para sentarse conmigo en Mi trono, así como Yo también vencí, y Me senté con Mi Padre en Su trono.”

Entonces, termina el mensaje a las siete iglesias. Las siete semanas de cosecha hasta Pentecostés, son equivalentes a las siete eras de la Iglesia y la perspectiva de Dios sobre cada iglesia.

Apocalipsis 4 es un anticipo de la resurrección y continuaremos con eso mañana.

Escrituras citadas:

- 1) Levítico 23:9-16
- 2) Marcos 4:10-21, 23-32
- 3) Juan 4:34-38
- 4) Lucas 13:6-9
- 5) Lucas 12:16-21
- 6) I Corintios 3:4-8, 10-12, 16
- 7) Juan 15:1-4
- 8) Filipenses 1:1-11
- 9) Gálatas 5:22-23
- 10) Colosenses 1:1-13
- 11) Apocalipsis 1:3-8, 11-12, 17, 13-20
- 12) Apocalipsis 2:1-2
- 13) I Timoteo 6:3-5
- 14) Apocalipsis 2:3-7, 11-16, 19-23, 26
- 15) Apocalipsis 3:1-5, 10, 20-21

Escrituras mencionadas, no citadas:

- Apocalipsis 14; 21
- I Corintios 4
- Deuteronomio 13
- Apocalipsis 4

También mencionados:

- Libro: *Judaísmo: ¿Revelación de Moisés o una Religión de Hombres?* Por Philip Neal
- DVD: *Israel de los Alpes* (Producido por la Iglesia Adventista del Séptimo día)
- Sermón: *La Tentación para Probar al Mundo Entero* (Serie de Apocalipsis #26)
- Apéndice N: *El Desafío de Roma a los Protestantes* (La Santa Biblia en Su Orden Original, Una Versión Fiel)